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衆議院厚生労働委員会ニュース 

平成 26.5.7 第 186回国会第 16号 

 

5月 7日（水）、第 16回の委員会が開かれました。 

 

 

（質疑者及び主な質疑内容） 

（政府に対する質疑） 

新 谷 正 義君（自民） 

・地域医療構想に定められた各医療機能の将来の必要量を

超えるとして現在の病床の医療機能を直ちに変更させる

ものではないことを確認したい。 

・地域の医師を確保するために大学医学部の地域枠入学定

員の割合を増やしたり、地域枠で入学した学生を確実に

地域に定着させるために奨学金の返還免除以外の取組も

講ずるべきではないか。 

・平成18年までに設立された持分ありの医療法人について

は、これからも存続可能であることを確認したい。 

 

小 松   裕君（自民） 

・医師の偏在につながったとされる臨床研修制度の創設に

ついて、厚生労働省はどのように総括しているのか。 

・新たな専門医制度の検討に当たっては、地域医療提供体

制への影響を考えると、第三者機関任せではなく行政が

積極的に関与すべきではないか。 

・地域医療構想の実現に当たって、ＤＰＣデータ（患者臨

床情報と診療行為情報）を活用し、２次医療圏ごとに必

要な医療を分析するとともに、必要な専門医を配置する

べきではないか。 

 

輿 水 恵 一君（公明） 

・病床の医療機能を急性期医療から回復期・慢性期医療へ

移行させるための診療報酬の改定や新たな基金を含めた

誘導策について伺いたい。 

・地域包括ケアシステムにおいては、専門職だけでなく家

族等も参加した地域ケア会議による総合的な支援が必要

ではないか。 

・認知症施策においては早期診断・早期対応が重要である

が、具体的施策の内容について伺いたい。 

 

桝 屋 敬 悟君（公明） 

・介護サービスの基盤整備においては、多様なサービスか

ら選択できることと福祉を担うという民間事業者の経営

理念が重要と考えるが、厚生労働大臣の見解を伺いたい。 

・地域包括ケアシステムの定義規定の「可能な限り、住み

慣れた地域で」は住宅事情等により可能でない人も多く、

新しい地域への住み替え等もイメージできる表現の方が

良いのではないか。 

・介護人材の確保が差し迫った問題となっており、介護人

材の処遇を改善するために様々な取組を検討すべきと考

えるが、厚生労働大臣の見解を伺いたい。 

 

（参考人に対する質疑） 

大 串 正 樹君（自民） 

・地域医療構想策定のためのガイドラインに関し、強制的

ではない運用の在り方について、中川参考人の見解を伺

いたい。 

・病床の機能分化を進めていく上で、地域医療支援センタ

ーから見た必要な支援とは何か、板倉参考人の見解を伺

いたい。 

１ 地域における医療及び介護の総合的な確保を推進するための関係法律の整備等に関する法律案（内閣提出第 23号） 

  介護・障害福祉従事者の人材確保に関する特別措置法案（中根康浩君外７名提出、衆法第 10号） 

・田村厚生労働大臣、佐藤厚生労働副大臣、土屋厚生労働副大臣及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

・参考人から意見を聴取し、質疑を行いました。 

（参考人）公益社団法人日本医師会副会長                     中 川 俊 男君 

     介護保険（要支援）利用者                       指 宿 八洲夫君 

     山梨大学医学部付属病院臨床教育センター長 

     山梨県地域医療支援センター副センター長                板 倉   淳君 

     東京医科歯科大学大学院医療経済学分野教授               川 渕 孝 一君 

     埼玉県済生会栗橋病院院長補佐 

     ＮＰＯ法人医療制度研究会副理事長                   本 田   宏君 



本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 
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山 井 和 則君（民主） 

・ボランティアではなく、プロの資格を有したホームヘル

パーに対応を望む理由やボランティアに対して不安に思

う点について指宿参考人の見解を伺いたい。 

・介護従事者の賃金は安すぎる旨言及されていたが、介護

従事者の処遇改善を図るべきと考える理由について指宿

参考人の見解を伺いたい。 

 

足 立 康 史君（維新） 

・アメリカやヨーロッパ諸国の医療システムを皆保険の日

本で実現すれば、多大な財源が必要と考えるが、本田参

考人の見解を伺いたい。 

・日本医師会が営利企業の病院経営参入に反対する最大の

理由は何か、中川参考人の見解を伺いたい。 

 

古 屋 範 子君（公明） 

・地域医療構想の実現に向けて「協議の場」を円滑かつ丁

寧に実施することは重要課題であるが、そのために必要

なことは何か、中川参考人に見解を伺いたい。 

・医療・介護サービスの提供体制の改革におけるＩＣＴの

利活用について、川渕参考人の見解を伺いたい。 

 

 

中 島 克 仁君（みんな） 

・医師偏在に拍車をかけたとされる医師臨床研修制度に対

する評価及び今後見直すべき点について板倉参考人の見

解を伺いたい。 

・総合診療専門医が専門分野として新たに確立されること

に対する日本医師会としての見解を中川参考人に伺いた

い。 

 

井 坂 信 彦君（結い） 

・第一次から第五次までの医療法改正の中の失敗で、地域

医療介護推進法案の審議に当たって参考にすべき点はあ

るか、川渕参考人に伺いたい。 

・医療事故調査制度について、医師の個人責任につながら

ないことを求められていたが、遺族救済の仕組みをどの

ように考えるか、本田参考人の見解を伺いたい。 

 

高 橋 千鶴子君（共産） 

・地域医療構想の実現に向けて、医師不足により病棟が閉

鎖しているような場合も病床を削減されるのではないか

との懸念に対する中川参考人の見解を伺いたい。 

・医師不足や医師偏在の具体的な解決策について本田参考

人に伺いたい。 

 

 

 

 

 


